
一 般 質 問 総 括 表 

    ［令和５年３月３日（金）・６日（月）・７日（火）・８日（水）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

１８番 

藤本泰也 

議 員 

１ 施政方針における「空港の利用促進」について 

（１）１０周年を迎えた岩国錦帯橋空港における利用促進の成果に

ついて 

（２）市内企業や市民に対する今後の利用促進について 

２ 岩国市職員の定員管理について 

（１）定年延長制度による今後の職員体制への影響について 

（２）若者定住と職員採用について 

（３）職員の昇任試験について 

市 長 

 

 

 

市 長 
 

２ 

１４番 

桑田勝弘 

議 員 

１ 本市の内部統制について 

（１）現状と課題について 

２ 本市の産業振興について 

（１）岩国市中小企業、小規模企業及び小企業振興基本計画につ

いて 

  ア 現状と課題について 

３ タクシー料金助成制度について 

（１）肢体不自由がある高齢者の利便性の確保について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

３ 

２番 

松田一志 

議 員 

１ 空母艦載機部隊移駐に伴う安心・安全対策（４３項目）の現

状について 

（１）「治安対策の強化」の項目について 

（２）「騒音対策の強化」の項目について 

（３）「環境対策の徹底」の項目について 

（４）「その他」の項目について 

２ 錦帯橋周辺地域の総合的なまちづくりについて 

（１）（仮称）錦帯橋ビジターセンターと地域の商店との関わりに

ついて 

（２）（仮称）錦帯橋ビジターセンターに対する地域の要望につい

て 

３ どの子にも放課後支援を実現することについて 

（１）医療的ケアや生活支援が必要な子供たちへの支援について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

４ 

２３番 

武田伊佐雄 

議 員 

１ 中心市街地活性化について 

（１）「にぎわい創出施設」について 

  ア 中高生の居場所づくりについて 

２ 中山間地域振興について 

（１）みどりの食料システム戦略について 

  ア オーガニックビレッジへの取組について 

  イ 炭素クレジットに関する調査状況について 

３ 子育て支援について 

（１）保育事業について 

  ア えきまえ保育園とひがし保育園の在り方について 

  イ 送迎バスの安全装置設置状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

５ 

１５番 

中村  豊 

議 員 

１ ヤングケアラー支援について 

（１）ヤングケアラーの早期発見・把握について 

（２）相談支援について 

  ア 相談窓口について 

  イ ヤングケアラー・コーディネーターの配置について 

（３）ヤングケアラーの認知度向上について 

２ 錦帯橋創建３５０周年について 

（１）本市の取組について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

６ 

９番 

矢野匡亮 

議 員 

１ 本市の学校教育について 

（１）現状について 

（２）３５人学級について 

（３）長期欠席について 

  ア 現状について 

  イ 心の支援員について 

  ウ 教育支援教室について 

（４）防災訓練について 

市 長 

 

７ 

５番 

中村恒友 

議 員 

１ 災害時の避難対策について 

（１）避難情報発令の基準について 

（２）避難場所開設の基準について 

（３）避難場所の運営について 

２ 地域活動について 

（１）自治会等団体役員の成り手不足による運営への影響について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

８ 

１７番 

奥江徳成 

議 員 

１ 岩国市中山間地域振興基本計画について 

（１）第１次岩国市中山間地域振興基本計画の実績と評価と今後の

課題について 

  ア 安心・安全で暮らしやすい生活環境の整備について 

  イ 持続可能な地域社会の形成について 

  ウ 地域資源を生かした多様な産業の振興について 

（２）第２次岩国市中山間地域振興基本計画について 

  ア 交通・買物の生活環境の確保について 

２ 帯状疱疹ワクチン接種について 

（１）帯状疱疹ワクチン接種の対応について 

３ 鳥獣被害について 

（１）玖珂町の猿被害について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

９ 

６番 

広中英明 

議 員 

１ 小学校統合について 

（１）今後の取組と市教委の考えについて 

２ 大雪時の対応について 

（１）除雪作業について 

３ 錦川清流線について 

（１）錦川清流線再構築検討事業について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

10 

１６番 

野本真由美 

議 員 

１ 安心で安全な子育て環境の整備について 

（１）本市における保育の質の向上に向けた取組について 

（２）基地のある町の特性を生かした保育の取組について 

（３）認可外保育施設に対する支援の取組について 

（４）保育園における使用済みおむつの処分について 

２ 女性のデジタル人材育成について 

（１）女性デジタル人材育成プランについて 

（２）女性のデジタルスキル習得と就労支援の現状について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

11 

１９番 

藤重建治 

議 員 

１ 本市の幹線道路対策について 

（１）災害に強い幹線道路の整備について 

  ア 令和４年台風１４号における緊急要望について 

（２）岩国西バイパスの取組状況について 

市 長 

 

12 

４番 

姫野敦子 

議 員 

１ 有害物質の対策について 

（１）ＰＦＯＳ及びＰＦＡＳの市の認識及び対策について 

２ 猫の去勢について 

（１）「岩国市飼い主のいない猫の不妊・去勢手術費助成金交付要

綱」制定後の状況について 

（２）ルールを明確にすることについて 

３ 観光地としての魅力づくりについて 

（１）活気ある観光地づくりについて 

４ 岩国市犯罪被害者等支援条例について 

（１）内容と課題について 

（２）被害者を守るための匿名性の配慮について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

13 

１０番 

丸茂郁生 

議 員 

１ 錦帯橋の世界文化遺産登録について 

（１）創建３５０周年を迎えた記念事業等の取組と魅力発信につい

て 

２ 装港地区のまちづくりについて 

（１）現状と今後の展望について 

市 長 

 

 

市 長 

 

14 

８番 

川口隆之 

議 員 

１ 藤生長野バイパスについて 

（１）進捗状況について 

（２）国道１８８号とのアクセス道路について 

２ 岩国南バイパスについて 

（１）南岩国三丁目交差点の改良について 

３ 岩国大竹道路について 

（１）（仮称）山手トンネルの状況について 

４ 本市における歩道の整備について 

（１）歩道の整備状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

15 

３番 

長岡辰久 

議 員 

１ 教育問題について 

（１）装港小学校の統合問題について 

  ア 今後の見通しについて 

（２）加配教員の凍結について 

  ア 現状と対策について 

２ 基地問題について 

（１）グリーン・ベイの入港及び再入港について 

３ 施設の維持管理について 

（１）愛宕スポーツコンプレックスの維持管理について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

16 

７番 

重岡邦昭 

議 員 

１ 脱炭素社会の実現に向けた取組について 

（１）本市における脱炭素社会の取組について 

２ 米軍岩国基地に係る安心・安全対策（４３項目）の要望につい 

 て 

（１）治安対策の強化について 

（２）環境対策の徹底について 

（３）日米共同訓練について 

市 長 

 

市 長 

 

17 

１番 

小川安士 

議 員 

１ 鉄道路線の維持について 

（１）錦川清流線再構築検討事業について 

（２）ＪＲ岩徳線存続への影響について 

２ 農業振興について 

（１）担い手育成の充実・強化について 

（２）荒廃農地の有効活用について 

３ 猿被害対策の強化について 

（１）モンキードッグ導入への支援について 

（２）緩衝帯整備への支援について 

４ 水道料金について 

（１）福祉減免制度の導入について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

18 

２０番 

石本  崇 

議 員 

１ 太陽光発電・風力発電について 

（１）建設中の美和町太陽光発電について 

（２）計画中の風力発電について 

２ いわゆる「塩漬け土地」について 

（１）本市の考えについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

19 

１１番 

広中信夫 

議 員 

１ 「第２次岩国市中山間地域振興基本計画」策定について 

（１）基本目標と施策の柱について 

２ 中山間地域の諸課題について 

（１）人口減少対策（移住・定住促進、関係人口促進）について 

（２）農林業（地域資源を生かした振興）と鳥獣被害対策につい

て 

３ 錦川清流線再構築検討事業について 

（１）本市の考え方について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 


